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La paroisse St François d’Assise fait sa rentrée.  

Une nouvelle année pastorale s’ouvre devant nous, marquée par tant d’incertitudes, liées à la présence 
toujours effective du coronavirus, sur les possibilités qui nous seront vraiment offertes ou non de mener à b ien tous 

nos projets au service de la Bonne Nouvelle.  

La précarité de la situation doit elle nous empêcher de nous lancer, de partir à l’aventure, dans la foi en tout 
ce que le Seigneur peut faire pour nous, dans l’espérance que tous nos efforts pour sa G loire et notre Salut ne seront 

jamais vains, le cœur plein d’amour et de charité pour Lui et tous nos frères et sœurs, ceux de l’intérieur de notre 
communauté et ceux de l’extérieur ? 

Notre communauté est un peuple en marche, qui ne doit pas se laisser impressionner par les obstacles que la 

vie place sur son chemin, parce qu’elle est un peuple béni par la présence du Seigneur qui marche au milieu d’elle, et 
par sa promesse de Vie éternelle.  

Nous marchons avec le Seigneur vers la Terre nouvelle, notre terre  transfigurée par son amour, notre véritable 

patrie. Telle est notre visée, ce vers quoi nous désirons aller : le Royaume de Dieu régi par la seule loi de l’amour 
fraternel.  

La vision pastorale que je porte en moi pour notre communauté depuis plusieurs années exprime cette visée, 

ce désir, ce rêve que je souhaite vous communiquer depuis lors, ce rêve qui doit motiver tous nos engagements  : 

« Une communauté fraternelle qui vit et témoigne de l’amour de Dieu pour tous les hommes, guidée par la 
parole du Seigneur : « c’est à l’amour que vous aurez les uns pour les autres qu’ils reconnaîtront que vous êtes mes 
disciples » .  

Pour marcher résolument, paisiblement vers cette destination, nous savons tous que nous avons besoin de 

nous appuyer toujours davantage sur le Seigneur, de nous ancrer toujours plus en lui.  

« Qui donc peut être sauvé ? » demandaient à Jésus ses disciples. Il posa son regard sur eux et dit : « Pour les 

hommes c’est impossible, mais pour Dieu tout est possible »…  «Celui qui aura quitté, à cause de mon nom, des 

maisons, des frères, des sœurs, un père, une mère, des enfants, ou une terre recevra le centuple, et il aura en héritage 

la vie éternelle. » 

Nous savons que cet appel n’est pas à quitter l’affection de ceux que nous aimons, mais d’entrer  dans une plus 

grande affection pour le Seigneur.  

Pour nous ancrer davantage dans le Christ, en EAP, nous avons formé le projet de proposer à tous les frères et 

sœurs, pères, mères, enfants de notre paroisse, de vous proposer l’opportunité de quitter votre maison une heure 

par semaine pour rejoindre un des quatre lieux de prière qui seront aménagés pour se poser devant le Seigneur 
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eucharistie, pour le regarder, le contempler, le laisser nous regarder, le laisser nous contempler, pour déposer 

devant lui nos vies, et lui laisser déposer sa vie devant nous.  

C’est dans une véritable chaîne de prière d’adoration que nous désirons vous engager, qui puisse permettre à 
des frères et des sœurs de se relayer pour puiser dans le Seigneur des forces de communion et de s forces pour la 

mission.  

Nous aurons beau nous épuiser à faire vivre notre communauté, sans l’amour nous ne sommes rien disait St 
Paul. Nous ne pouvons rien, sans l’amour de Dieu, sans l’amour entre nous.  

Nous pensons que de se tenir une heure par semaine devant l’ostensoir rayonnant de la présence du Seigneur 
saura nous offrir à la fois une expérience forte de l’amour de Dieu, et de l’amour qui exprime ce lien fraternel entre 
nous.  

Nous le pensons parce que nous avons pu être témoins des fruits de cette prière dans d’autres paroisses qui 
ont mis en place cette chaine d’adoration, et parce que, dans notre EAP, quelques -uns peuvent témoigner des fruits 

de cette prière pour leur vie personnelle.  

« Soyez toujours joyeux, priez sans cesse, remerciez Dieu en toute circonstance. Voilà ce que Dieu demande de 

vous, dans votre vie avec Jésus-Christ », disait St Paul aux Thessaloniciens. (1 Th 5, 16) 

Les uns avec les autres, tous ensemble, avec la grâce du Seigneur, cela est possible.  

S’engager pour une heure de prière par semaine peut nous paraître un gros engagement, qui demandera des 

efforts, peut-être trop gros, une contrainte trop onéreuse. Se tenir une heure devant le Seigneur peut nous sembler 

hors de notre portée. Une heure de silence seul avec le Seigneur, cela peut paraître long. Nous pouvons trouver 

comme cela tellement de raisons de penser que ce projet est un peu fou. Mais «  ce qu’i l y a de fou dans le monde 
voilà ce que Dieu a choisi ». (1 Co 1, 27) 

Ne serait-il pas dommage de ne pas tenter cette expérience, de ne pas dépasser tous ces obstacles en nous, et 

de nous priver des fruits que d’autres ont connus, et que nous aurions pu connaître  ?  

Il n’y a pas de prérequis autre que notre engagement personnel et notre confiance, pas d’aptitudes 
particulières pour devenir « adorateur du Seigneur ». Lui faire confiance, comme le saint curé d’Ars faisait confiance 
à Jésus exposé devant lui : « Je l’avise et il m’avise ».  

Quel bonheur que de pouvoir découvrir cet échange ! Je nous souhaite vraiment à tous d’entrer dans cette 

expérience ! 

Et nous ferons ce que nous pourrons pour répondre à cet appel du Seigneur qui nous veut près de lui avec nos 

petits moyens, mais avec notre cœur généreux, animé par notre foi en ce que le Seigneur peut faire en nous et par 
nous.  

La paroisse St François d’Assise fait sa rentrée. Qu’à la prière de son saint Patron elle avance dans la joie de la 
fraternité, dans l’attention aux plus pauvres, dans la prière confiante, dans l’écoute des enseignements du Seigneur, 
et dans l’annonce de sa Bonne Nouvelle.  

Qu’elle s’approche toujours davantage de  : « Cette communauté fraternelle qui vit et témoigne de l’amour de 
Dieu pour tous les hommes » 

 

Belle nouvelle année pastorale à tous ! Et si heureux de la vivre avec vous !                                                  p.F.Xavier 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

      

 

 

Dans les années 2000, la plupart des croix en bois des hameaux de la commune de 

Pazy ont été remplacées, à l'exception de celle d'Ardan qui avait été rénovée peu de 
temps avant par André Morlé, propriétaire de la ferme d'Ardan. En 2020, il devenait 

urgent de faire quelque chose pour cette croix qui menaçait ruine. Comme l'a rappelé 
Etienne Sansoit, premier adjoint au maire de Pazy, même si les croix ont perdu une 
partie de leur signification religieuse, elles n'en restent pas moins un point de repère 

qui contribue à l'identité de chaque hameau et qui mérite d'être entretenu comme tout 
le petit patrimoine communal. En l'espèce, la croix offerte par un menuisier d'Asnan, 

Laurent Favier, a été posée par des habitants du hameau. 
Revêtu d'une aube blanche rehaussée d'un ornement rouge, par référence à la passion 
du Christ, c'est François-Xavier Reveneau, curé de la paroisse de Saint François 

d'Assise qui officie.Le psaume 21 est lu par une habitante du hameau d'Ardan  
Le psaume 21, selon le père Reveneau, c'est le "catalogue" des souffrances endurées 

par Jésus-Christ, abandonné par les siens jusqu'au martyre sur la croix : "Mon Dieu, 
mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?"  Mais, de ce fait, il sait ce que nous vivons 
et peut donc venir à notre secours. Il est une force pour nous et il nous permet de ne 

pas se désespérer dans la difficulté. La croix est un signe de la force de Dieu et, pour 
nous, un signe d’espérance :  ils loueront le Seigneur, ceux qui le cherchent : « A vous, 

toujours, la vie et la joie ! » dit encore le psaume 21 dans l'un de ses derniers versets. 
Le père Reveneau prononce alors la prière de bénédiction de la croix. 
                Bernard Gournay 
 

Bénédiction 

de la croix 

d'Ardan 

Vendredi 

14 août 2020. 

 

 

Chantal de Soos nous a quittés... Elle est partie ce dimanche 16 août 

rejoindre son cher mari Bruno et son cher fils Thibaud. Elle était là, deux 
jours avant, bien présente, au mariage de sa petite-fille Inès avec Cyrille. 

Fidèle à son poste, elle est partie alors que toute la famille était encore là 
pour l'entourer. Elle est entrée dans la lumière de Dieu, après une vie si 
bien remplie et toute donnée. 

« Chantal de Soos était une dame bien, dans tous les sens du terme », me 
disait une amie il y a quelques jours. Forte, courageuse, simple, fidèle 

dans ses engagements, elle a participé activement avec Bruno, et même 
après le départ de Bruno, à la vie de notre paroisse, avec une disponibilité 
sans faille. De longues années, elle a fait partie de l'Equipe d'Animation 

Pastorale, et elle n'hésitait pas à proposer ses services dans chaque 
événement à organiser.  
 

Chantal était aussi correspondante pour la Nièvre de l'Œuvre des campagnes. 
Sa foi profonde, malgré les épreuves, témoignait de sa confiance en ce Dieu qui nous aime. Son courage, 
sa force et sa dignité pendant cette maladie, qui a évolué si vite, sont un exemple pour nous tous. 

Vendredi 21 août, nous avons pu participer, dans une église pleine, à cette belle messe d'action de grâce, 
préparée avec soin par sa grande famille qui l'aimait tant. 
La messe était présidée par le Père Jean de Soos, neveu de Chantal, concélébrée par le Père Michel 

Guyot et le Père Thibaud, filleul de Chantal , assistés d'Augustin (petit-fils séminariste) et de 2 autres 
petits fils servants d'autel . En début de célébration, le Père François-Xavier a tenu à faire un témoignage 

avant de partir célébrer un mariage. La fille aînée de Chantal, Isabelle, nous a parlé de sa maman, de tout 
ce que fut sa vie si belle et si riche, de tout ce qu'elle a donné à ses 6 enfants, à ses 29 petits-enfants et à 
ses 12 arrière petits-enfants.Avec une belle émotion, elle a évoqué aussi ce que furent ses dernières 

semaines et ses derniers jours à la fois difficiles et emplis d'espérance. 
Camille et Diane, ses petites-filles,  ont ensuite parlé à leur « Bonne-Maman » avec beaucoup d'affection 

et de reconnaissance. 
La messe fut très priante. Les chants, animés par sa petite-fille Astrid, et par la chorale des petits-enfants  
accompagnés à l'orgue par Pierre, disaient l'espérance, l'amour et l'action de grâce vécus par toute la 

famille... 
Un très beau témoignage....Nous savons aussi que Chantal va manquer à toute sa famille à qui nous 

redisons toute notre amitié, et en particulier à notre amie Annick, une de ses sœurs.   

          Marie-Agnès et Anne-Marie 
 

https://www.aelf.org/bible/Ps/21


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Taconnay le 11 juillet 2020 

 

 

St Martin du Puy 

le 12 jui l let 2020 

Eglise de Neuilly le 8 août 2020 

  

Eglise de Lys le 18 juillet 2020 

 
 

Eglise de Grenois le 26 juillet 2020 

 

 

 

Eglise de Héry 

le 19 juil let 2020 

 

Les messes de 

l’été dans les 
relais 

  

 

Eglise de Gacogne le 1er août 2020 

 

 

Eglise de Corvol d’Embernard 

Le 23 août 2020 

  

  

Eglise de Flez-Cuzy le 9 août 2020 


